
  
 

 
 
  

Ata de Reunião 1 

Aos três dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte, às oito horas e trinta minutos, 2 

os membros do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Araguari e convidados se reuniram 3 

para 3ª Assembleia Geral Extraordinária de 2020, realizada por videoconferência, por meio 4 

do Meet: meet.google.com/jnc-jrja-syz, para discutir os seguintes pontos da pauta, que foram 5 

encaminhados anteriormente a todos os membros: Item 01 - Abertura da sessão e 6 

verificação de presença e quórum; Item 02 - Discussão e deliberação da ata da 1ª 7 

Assembleia Geral Extraordinária de 2020 (13.08.2020); Item 03 - Comunicado dos 8 

Conselheiros; Item 04 - Leitura do expediente e das comunicações da ordem do dia; 9 

Item 05 - Apresentação e deliberação do relatório técnico da CTOC, referente 10 

processo de outorga nº 5780/2010 da CEMIG Geração e Transmissão S.A; Item 06 - 11 

Eleição da Diretoria do CBH Araguari para o Biênio de 2020-2022; Item 07 - Posse da 12 

Diretoria eleita; Item 08 - Outros assuntos. Membros presentes: Bruno Neto de Ávila, 13 

Sérgio Luiz Quirino de Melo, Alberto José de Almeida, Hideraldo Buch, Dayane Aparecida 14 

Pereira de Paula, Amilton Alves Filho, Iléia Pereira Chaves Abdulnassih, Bruno Gonçalves 15 

dos Santos, Matheus Castro Oliveira, Marcos Magno da Gama, Kassio Henrique Gama 16 

Souza, Carlos Vagner de Oliveira, Augusto Peres Arruda, Antônio Geraldo de Oliveira, Vera 17 

Lúcia Abdala, Claudomiro Aparecido Silva, Sylvio Luíz Andreozzi, Antonio Giacomini 18 

Ribeiro, Gabriel Santos Miranda, Maurício Marques Scalon, João Eduardo Della Torres 19 

Ferreira, Luiz Humberto de Freitas Souza, Geraldo Magela Mendes, Ivone Aparecida 20 

Borges, Maria Eduarda Rodrigues da Cunha e Gonçalves, Maria Lucia Furtado Coelho 21 

Campos, Michelle Cintra Abud Mariano, Weber Bernardes de Andrade, Marques José 22 

Naves, Dênio Drummond Procópio, André Luiz Mendes Barcelos e José Geraldo Teixeira . 23 

No item 01 da pauta, após a verificação do quórum, o Presidente do Comitê da Bacia 24 

Hidrográfica do Rio Araguari (CBH Araguari), Bruno Gonçalves dos Santos, inicia a reunião 25 

agradecendo a presença de todos. Ele solicita o apoio da secretaria para informar os 26 

procedimentos para o andamento da reunião virtual, que foi feito seguido da chamada 27 

nominal online. No item 02 após contribuições dos conselheiros o Presidente coloca a ata 28 

da 1ª Assembleia Geral Extraordinária de 2020 (13.08.2020) em aprovação, sendo 29 



  
 

 
 
  

aprovada pelos conselheiros. No item 03, o Presidente abre a palavra para os comunicados 30 

dos conselheiros. No item 04, o Presidente passa a palavra para o Secretário do CBH 31 

Araguari, Maurício Marques Scalon, representante do Fórum Nacional da Sociedade Civil 32 

nos Comitês de Bacias Hidrográficas (Fonasc - CBH), para fazer a leitura do expediente e 33 

das comunicações do dia. No item 05, o Presidente convida o representante da CEMIG, 34 

Dênio Drummond Procópio que realiza a apresentação do empreendimento. Pedro Dias 35 

Costa Drummond, Engenheiro de Meio Ambiente da CEMIG, explanou sobre os projetos 36 

ambientais realizados pela CEMIG. O representante da Unidade Regional de Gestão das 37 

Águas Triângulo Mineiro e Alto Paranaíba (URGA TMAP), Bruno Neto de Ávila, pontua 38 

sobre as condicionantes descritas no Parecer da URGA. O representante do Núcleo dos 39 

Sindicatos de Produtores Rurais do Triângulo Mineiro e Alto do Paranaíba, Weber 40 

Bernardes de Andrade informa que foi encaminhado para secretaria algumas fotos do local 41 

do empreendimento e solicita que a secretaria projete as fotos enviadas, tendo como 42 

imagem incêndios causados no local do empreendimento. Ressalta ainda que a Empresa 43 

CEMIG não dá o suporte necessário aos produtores da região onde já passam por isso há 44 

vinte anos. Weber solicita a não aprovação do empreendimento. O representante da 45 

Associação para Gestão Socioambiental do Triângulo Mineiro (Angá), Antonio Giacomini 46 

Ribeiro parabeniza o conselheiro Weber por trazer as fotos em discussão. Ressalta sobre 47 

os usos múltiplos dos recursos hídricos e que outorga e licenciamento andam juntos. 48 

Pontua ainda que para aprovação do empreendimento precisa aprofundar nas análises. O 49 

Vice-Presidente, Antônio Geraldo de Oliveira expõe que concorda que a licencia ambiental 50 

ande junto com a outorga e salienta a existência de conflito na área. Giacomini coloca sobre 51 

a importância de audiência pública de forma conjunta com o licenciamento ambiental, 52 

momento que a população terá oportunidade de se manifestar, esse modelo já foi trabalho 53 

no CBH Araguari. Bruno Ávila (URGA) pontua que a qualquer momento o comitê poderá 54 

realizar a audiência pública. A representante da SUPRAM, Kamila Borges Alves, fala que 55 

é de grande valor as contribuições do comitê e coloca sobre a regra de licenciamento para 56 

barragens de geração de energia que o empreendedor apresenta o Plano ambiental de 57 

conservação e uso do entorno de reservatório artificial (Pacuera), posteriormente será 58 



  
 

 
 
  

colocado no site e existe a possibilidade de realização de uma audiência pública. Kamila 59 

coloca que os assuntos levantados estão muitos direcionadas a questões ambientais e 60 

impactos com a comunidade. Ressalta que a CEMIG já apresentou o Pacuera foram 61 

solicitadas algumas modificações, está aguardando as contribuições da CEMIG e posterior 62 

a isso será coloca no site para contribuições. Pontua também sobre os projetos ambientais 63 

que hoje a SEMAD trabalha. Ressalta que sobre o reservatório de Nova Ponte, conforme 64 

regramento legal a área de APP desse reservatório é aquela estabelecida entre o nível 65 

operativo normal e a cota maximorum e é dessa forma que será conduzida o licenciamento 66 

ambiental. O Presidente sugere a realização de uma Audiência Pública. O representante 67 

da Universidade Federal de Uberlândia (UFU), Sylvio Luiz Andreozzi sugere a análise 68 

jurídica para verificação da limitação para realização de Audiência Pública e que devido aos 69 

prazos é possível baixar em diligência. Após discussão, houve pedido de vista do 70 

representante do Núcleo dos Sindicatos de Produtores Rurais do Triângulo Mineiro e Alto 71 

do Paranaíba, Weber Bernardes de Andrade, da representante da Federação das Indústrias 72 

do Estado de Minas Gerais (FIEMG), Maria Eduarda Rodrigues da Cunha e Gonçalves, do 73 

representante da Prefeitura Municipal de Patrocínio, Alan Guimarães Machado, do 74 

representante da ANGÁ, Antonio Giacomini Ribeiro e do representante da Trilhas 75 

Interpretativas, André Barcellos, que justificaram que o pedido de vista será para melhor 76 

analisar o processo. O Presidente coloca que o prazo para o retorno de vista será informado 77 

posteriormente. No item 06, o Presidente passou a palavra para o Coordenador da 78 

Comissão Eleitoral, André Barcellos e para o Secretário, Gabriel Santos Miranda que 79 

pontuam como foi desenvolvido o processo eleitoral. Apresentaram a chapa inscrita, sendo: 80 

Presidente – Bruno Gonçalves dos Santos; Vice-Presidente - Antônio Geraldo de Oliveira; 81 

Secretário - Maurício Scalon Marques e Secretário-Adjunto - Luiz Humberto de Freitas. No 82 

item 07, após a apresentação da chapa, foi colocada em votação, sendo aprovada pelos 83 

conselheiros, os membros da Diretoria Gestão 2020/2022, agradeceu a todos pela 84 

confiança. No item 08, O Presidente do Comitê agradeceu a presença de todos. Encerro 85 

esta ata, Isabel Evaristo, constando que a Lista de Presença anexa é parte integrante deste 86 

documento. 87 
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MAURÍCIO MARQUES SCALON 

Secretário do CBH Araguari 

 

BRUNO GONÇALVES DOS SANTOS 

Presidente do CBH Araguari 


